
 
 

 

REQUERIMENTO Nº 0190-2025 
 
 
Processo nº 1038-2025 

EMENTA: Solicita informações sobre a 
possibilidade de providências quanto à 
urgente necessidade de reforma, ampliação 
e melhorias na sede da Polícia Ambiental 
de Guaratinguetá, localizada no Parque 
Ecológico Anthero dos Santos. 

 

EXCELENTÍSSIMA SENHORA PRESIDENTE, 

 

REQUEREMOS, nos termos regimentais, ouvido o Plenário, seja 

oficiado ao Excelentíssimo Senhor ANTONIO GILBERTO FILIPPO FERNANDES 

JUNIOR – Prefeito do Município da Estância Turística de Guaratinguetá, 

solicitando-lhe que providencie o envio, a esta Casa, de informações sobre a 

possibilidade de providências quanto à urgente necessidade de reforma, ampliação e 

melhorias na sede da Polícia Ambiental de Guaratinguetá, localizada no Parque 

Ecológico Anthero dos Santos.  

Durante visita recente à sede da Polícia Ambiental, constatou-se 

que cerca de 35 policiais dividem um espaço físico inadequado, carente de manutenção 

e estrutura compatível com a importância do trabalho desempenhado por essa 

corporação. 

Além disso, a unidade dispõe de apenas duas viaturas para atender 

ocorrências não só em Guaratinguetá, mas também nos municípios de Piquete, Cunha e 

Bananal - todos com extensas áreas de preservação ambiental, o que exige uma atuação 

constante e eficiente. 

Foi observado que a sede necessita urgentemente de ampliação 

para a construção de alojamentos adequados, separados por gênero (masculino e 

feminino), a fim de atender de forma digna os policiais que prestam serviço prolongado 

na unidade. A ausência de dormitórios adequados compromete o bem-estar físico e 

psicológico dos profissionais, principalmente em operações que exigem plantões e 

pernoites. 

Outro ponto crítico é a falta de um estacionamento adequado para 

as viaturas e veículos de uso administrativo. Atualmente, o espaço disponível é 

insuficiente e mal estruturado, o que prejudica a logística e a segurança do efetivo e dos 

equipamentos da corporação. 
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A localização da sede dentro do Parque Ecológico Anthero dos 

Santos é estratégica e de extrema importância para a segurança do próprio parque, que 

recebe visitantes e abriga áreas de mata nativa, fauna e trilhas ecológicas. A presença da 

Polícia Ambiental inibe ações criminosas como caça ilegal, desmatamento e descarte 

irregular de resíduos, além de oferecer proteção direta aos frequentadores e aos 

trabalhadores da área. Uma sede fortalecida representa maior controle e vigilância em 

tempo integral. 

A precariedade das instalações e a limitação de recursos logísticos 

comprometem a agilidade e a eficácia do trabalho realizado pelos agentes ambientais, 

que são responsáveis por coibir crimes ambientais, promover educação ambiental e 

garantir o cumprimento das leis de proteção à natureza. 

Ademais, o Parque Ecológico Anthero dos Santos é um 

importante patrimônio natural do Município. Sua preservação é essencial não só para o 

equilíbrio ambiental, mas também para o fomento ao turismo ecológico e à educação 

ambiental. Melhorias na estrutura da Polícia Ambiental representarão um ganho para 

toda a sociedade, incentivando práticas sustentáveis e protegendo a biodiversidade local. 

A Polícia Ambiental exerce funções fundamentais, tanto no apoio 

às ações típicas da Polícia Militar quanto na preservação e fiscalização do meio 

ambiente, sendo essencial para a segurança pública e a sustentabilidade regional. 

Oportunidade em que questionamos: 

1) Existe, por parte da Administração Municipal, algum estudo, 

projeto ou previsão orçamentária visando a reforma, ampliação e adequação da sede da 

Polícia Ambiental de Guaratinguetá, localizada no Parque Ecológico Anthero dos 

Santos? 

2) Em caso positivo, quais as etapas já realizadas e os prazos 

estimados para execução da obra? 

3) Há possibilidade de destinação de recursos próprios do 

município, convênios estaduais ou federais, ou emendas parlamentares para viabilizar 

essa obra. 

Solicitamos, ainda, o envio de cópia do presente Requerimento ao 

Excelentíssimo Senhor LEESANDER ALVES DA CRUZ – Secretário Municipal de 

Meio Ambiente e ao Ilustríssimo Senhor JOSÉ MARIA JUNIOR – Chefe de Gabinete 

do Prefeito. 

Recinto do Plenário “Vereador João Mod”, maio de 2025. 
 

Dra. TATIANA ANTUNES 
Vereadora 

CABO SAMUEL 
Vereador
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